PONTONX-SUR-L'ADOUR

Wipsee se mobilise pour le Joli mois de l'Europe

À partir du mercredi 5 mai, Wipsee, la Maison de l'Europe des Landes (MEL), basée à Pontonx-sur-l'Adour, se mobilise pour la 13° édition du Joli mois de l'Europe, lancé par la Région Nouvelle-Aquitaine. « Nous allons célébrer la diversité culturelle et les valeurs européennes tout en nous adaptant à un contexte sanitaire contraint », explique la directrice, Séverine Gallais.

Tout au long du mois de mai, il sera possible de participer à une palette d'animations dont l'objectif est de concrétiser la diversité culturelle européenne. Au programme, des cafés linguistiques, des ateliers culture et gastronomie, un débat européen, des jeux Découvrons l'Europe destinés à sensibiliser les jeunes à la citoyenneté et aux valeurs européennes, un concours Songtopia de chansons et de musiques européennes, des rendez-vous Partir en mobilité, pourquoi pas moi 7 Une liste loin d'être exhaustive.

Education populaire

Ces différentes animations, qui se dérouleront sur l'ensemble du département en présentiel ou en ligne, sont organisées alternativement en partenariat avec des collectivités, des associations, des établissements scolaires et dans les locaux de Wipsee, association agréée Economie sociale et solidaire (ESS), qui s'inscrit dans le droit fil des principes de l'éducation populaire.

De plus, le 9 mai, pour fêter



La jeunesse européenne, dans toute sa diversité, se retrouvera dans ce Joli mois de l'Europe, du 5 au 27 mai. . . ».

UN CENTRE DE RESSOURCES

Installée à Pontonx-sur-l'Adour, l'association Wipsee a pour objectif de soutenir et d'accompagner les actions de sensibilisation et d'éducation à la citoyenneté et à la solidarité du local à l'international. Reconnue par les pouvoirs publics et soutenue financièrement tant au niveau communal que communautaire, elle est un centre de ressources ouvert à tous et travaille

la Journée de l'Europe, la MEL Wipsee sera présente sur le marché de Pontonx-sur-l'Adour. Ces multiples animations incarnent ainsi le réel dynamisme et la dimension internationale de la MEL Wipsee, illustrée à travers son slogan de l'année 2021, « Join the Change, l'Europe et l'International dans les Landes ». La MEL Wipsee espère que cette

sur la création d'une dynamique départementale pour développer des projets européens et internationaux. En chiffres : en 2020, quatre emplois ont été créés. Sur les 7 280 personnes concernées par les activités, 100 ont été formées et 690 accompagnées. 23 partenariats ont été noués avec les pays de l'Union européenne et sept avec d'autres pays.

célébration de l'Europe coïncidera avec un autre grand moment, celui du déconfinement, synonyme de prochaines reprises des mobilités et des relations interculturelles.

Laila Bop

Renseignements sur www.maisoneuropelandes-wipsee.fr ; Facebook/Instagram; @wipsee40; Twitter: @Wipseel

L'Europe s'invite au lycée

MONT-DE-MARSAN Des élèves de Robert-Wlérick ont pu perfectionner leurs connaissances des langues



Immersion dans la culture des pays européens. PH. CH. PARIS CRABOS

Jeudi 4 février, une trentaine d'élèves de seconde, première et terminale du lycée Robert-Wlérick, à Mont-de-Marsan, a été conviée à une matinée interactive autour de l'Europe. Ils ont choisi les métiers de l'accueil ou ceux du commerce et de la vente. Des secteurs où être bilingue permet d'accéder plus facilement à l'emploi. Certains ont donc enrichi leur programme de l'option Section européenne pour travailler l'anglais ou l'espagnol plus en profondeur.

Ensituation

Christiane Paris Crabos, professeure de techniques professionnelles, a donc convié l'association Maison de l'Europe des Landes Wispee pour une immersion ludique dans la culture européenne. Les intervenants ont proposé des quiz en anglais et en espagnol sur des sujets hétéroclites pour jauger le niveau de connaissance générale. Ils ont aussi organisé des groupes de réflexion pour aider les élèves à comprendre comment développer le lien social. Ils le peuvent par exemple au corps européen de solidarité, organisme qui promeut des actions solidaires en faveur des populations ou des personnes qui ont besoin d'aide.

Certains, après l'obtention du bac, prennent une année de césure. Ils en profitent alors pour partir dans un pays de l'Union européenne et parfaire leur niveau de langue. À partir d'un degré de note, l'option Section Europe est mentionnée dans le résultat des épreuves du baccalauréat. Un atout quand il s'agit de postuler auprès d'entreprises qui o dans l'import-export.

Serge Tachon

Wipsee de la partie

PONTONX-SUR-L'ADOUR La Maison de l'Europe des Landes sera prête pour la Journée de la femme



Wipsee prépare activement la Journée internationale des droits des femmes. PHOTOLB

Dans le cadre de la Journée internationale des droits des femmes, qui a lieu le 8 mars, la Maison de l'Europe des Landes Wipsee a décidé une nouvelle fois d'apporter sa contribution pacifiste aux évolutions sociétales.

Au programme, sept témoignages de femmes du territoire contactées par l'intermédiaire des associations féministes Womanhood Project de Morcenx-la-Nouvelle, Feel good Women de Mont-de-Marsan et Bas les pattes, de Parentis-en-Born. Ces interviews permettront de connaître l'action de ces femmes aux profils et aux origines diverses (cheffe d'entreprise, artiste, grand-mère, étudiante, sportive, infirmière, enseignante...).

Puis, un apéro débat se tiendra le 8 mars, entre 19 et 21 heures, en ligne. Tous les publics y sont conviés et l'inscription, gratuite, se fait sur les différents réseaux sociaux ou sur le lien suivant : https://bit.ly/20tZYU7.

La femme à l'ère du Covid-19

Née au début du siècle dernier aux États-Unis avec la Journée nationale de la femme, la Journée internationale des droits des femmes est un événement organisé à partir de 1977 par les Nations unies, auquel tous les pays sont invités à participer.

Véritable journée de valorisation de la figure féminine, elle était, dans un premier temps, destinée à défendre l'accès des femmes aux droits sociaux et politiques. Aujourd'hui, cet événement continue à mettre l'accent sur l'amélioration de la condition féminine et la réduction des inégalités de genre.

Cette année, le thème porte sur « la condition féminine à l'ère du Covid-19 ». L'objectif étant que, dans un proche avenir, cette journée n'ait plus de raison d'exister! D'ores et déjà, Wipsee remercie toutes les personnes et associations qui l'ont soutenue dans cette action.

Laïla Bop

Un Forum d'engagement citoyen jusqu'à samedi

PONTONX-SUR-L'ADOUR L'événement est organisé en ligne, par la Maison de l'Europe des Landes Wipsee

Depuis hier, jeudi 18 février, la Maison de l'Europe des Landes Wipsee organise, en ligne, le Forum de l'engagement citoyen du local à l'international et ce, jusqu'à samedi 20 février. « Ce forum a pour but d'informer et d'impliquer les jeunes, de 12 à 30 ans dans ce domaine... Il se fait en ligne sous forme d'ateliers » explique la directrice, Séverine Gallais.

Écologie

Hier, il a débuté par un live sur la page Facebook de la MEL Wipsee, avec les témoignages du collectif À notre tour et de l'association Ecoteam de Saint-Vincent-de-Tyrosse. Aujourd'hui, le forum sera dédic à la découverte des différentes manières et actions pour s'engager. Enfin, la journée de samedi sera consacrée plus spécifiquement à l'engagement écologique, avec



Les stagiaires devant la CoWo, qui abrite la Maison de l'Europe des Landes, PHOTOL B

des ateliers upcycling (une pratique qui valorise les objets ou produits usagés, en leur donnant une nouvelle vie plus qualitative) où les participants pourront, entre autres, créer eux-mêmes à partir de matériaux qu'ils détiennent chez eux.

Laïla Bop

On peut s'inscrire pour les ateliers d'aujour d'hui et de demain viale lien suivant : https://bit.ly/2LYYmAT ou par téléphone au 0602162494.

Un projet innovant pour les jeunes de la Classe pontoise

La Classe pontoise en action, tel est l'intitulé du projet imaginé par la Maison de l'Europe Wipsee et le tiers-lieu La Cowo, présenté dans le cadre d'un projet (1) financé par le Conseil régional de Nouvelle-Aquitaine à hauteur de 13 409 euros et porté juridiquement par la municipalité de Pontonx-sur-l'Adour, soucieuse de coller aux desiderata de la jeunesse de la commune.

La première étape consiste à réaliser un diagnostic sur les besoins et attentes des jeunes de 16 à 30 ans concernant leur autonomie, leur possibilité d'entreprendre et leur engagement citoyen en territoire rural.

Actions solidaires

ie

Pour l'heure, un comité jeunes composé d'ados et de jeunes adultes, engagés dans des actions solidaires, écologiques et européennes, souhaitant agir pour leur environnement, s'est lancé dans l'aventure, épaulé par les animateurs de Wipsee et de La Cowo. Il se consacre à la préparation de la première rencontre, qui aura lieu le 4 septembre, dans le cadre de la Fête des possibles, lors du forum des associations.

De fait, sur la commune et le Pays tarusate, les dispositifs d'encadrement sont essentiellement axés sur les 3-



Une première réunion a eu lieu en juillet afin de poser les bases de ce projet qui associe les jeunes de la Classe pontoise.

16 ans, alors qu'au-delà, les jeunes, hors cadre scolaire, sont en recherche d'espaces pour se rassembler et monter divers projets; ils veulent aussi être source de propositions pour les élus. À travers cette action, ils espèrent que des solutions concrètes et adaptées aux besoins des jeunes émergeront.

Une démarche qui permettra d'effectuer une projection sur la réalisation de leurs attentes dans le cadre d'un dialogue empreint de respect mutuel. Parmi les idées émises lors de cette première prise de contact, la création d'un city-stade et d'un skatepark. Le groupe, qui espère s'étoffer en étant présent sur les réseaux sociaux et autres outils numériques (Facebook, WhatsApp, Instagram...), compte s'appuyer sur d'autres jeunes pour voir émerger des idées novatrices. Une présentation publique du diagnostic est prévue en décembre.

Laïla Bop

(1) Il est intitulé Cluster ruralités et a été créé par la Région Nouvelle-Aquitaine pour l'innovation en milieu rural. Contact : zoebourlon.wipsee@gmail.com